
Januar 2022

WEITERSTADTWEITERSTADT  
         AKTUELL         AKTUELL
Tschüss 2021, Hallo 2022................
Ihre Ansprechpartner der SPD im 
Weiterstädter Stadtparlament........
Kita Alte Schlossschule: Zwei Flie-
gen mit einer Klappe........................
SPD wählt Ortsvereinsvorstand  
neu.....................................................

1

2

3

4

Inhalt

Impressum
V.i.S.d.P: SPD Fraktion Weiterstadt, 
Benjamin Gürkan, Riedbahnstraße 6, 
64331 Weiterstadt
Auflage: 10.000 Stück
Redaktion: Benjamin Gürkan, 
Heike Hofmann, Kathrin Keil
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men mitarbeiten? Wir freuen uns auf Sie! 
Mehr Infos unter:
www.spd-weiterstadt.de!

Tschüss 2021, Hallo 2022
Nach dem erfolgreichen Wahljahr 2021 heißt es in 2022: Anpacken!

Das Jahr 2021 ging ähnlich zu Ende wie 
es begonnen hat: Die Corona-Pandemie 
bestimmt die Agenda in Deutschland 
und Überlastungen auf den Intensiv-
stationen führen zu Einschränkungen 
im Alltag. Für die SPD Weiterstadt war 
das vergangene Superwahljahr trotz der 
schwierigen Umstände sehr erfolgreich. 
Stadt, Kreis, Landrat und Bundestag - 
bei allen Wahlen hat die SPD gewonnen.

Mit dem Motto "Gutes erhalten, Neues 
gestalten" erhielt die SPD Weiterstadt 
bei der Kommunalwahl im März 2021 
über 43 % der Stimmen und stellt 16 
Stadtverordnete sowie 5 Magistrats-
mitglieder (siehe Innenteil). Bei bestem 
Wetter unterzeichneten im April 2021 
SPD und Freie Wähler  den neuen Ko-
operationsvertrag für die Wahlperiode 
2021 bis 2026. Mit dem Titel „Weiter-
stadts Zukunft im Blick“ wird die erfolg-
reiche Arbeit zwischen SPD und FWW 
aus den vergangenen fünf Jahren fort-
gesetzt und viele angestoßene Projekte 
werden zu Ende gebracht.

Auch zum guten Kreisergebnis hat die 
SPD Weiterstadt entscheidend beige-
tragen, stellt mit Heike Hofmann und Iris 
Gürtler zwei Kreistagsabgeordnete so-
wie mit Alexander Ludwig ein Kreisaus-
schussmitglied. Als nächstes stand Ende 
Mai die Landratswahl im Kalender. Klaus 

Peter "Pit" Schellhaas gewann haushoch 
bereits im ersten Wahlgang. 

Das letzte Highlight war die emotionale 
Achterbahnfahrt zur Bundestagswahl. 
Bis zum Schluss war es ein spannendes 
Kopf-an-Kopf-Rennen, das die SPD am 
26. September für sich 
entschied und stärks-
te Kraft im Bundestag 
wurde. Andreas Larem 
konnte das SPD-Direkt-
mandat für den Wahl-
kreis zurückerobern und 
vertritt nun auch die Inte-
ressen von Weiterstadt 
im Bundestag. Mit har-
ter Arbeit, Siegeswillen 
und einer Portion Glück 
hat Olaf Scholz sein Ziel 
erreicht und ist seit De-
zember Bundeskanzler 
der ersten Ampel-Koali-
tion auf Bundesebene.

Im Jahr 2022 steht in Weiterstadt keine 
Wahl an und die tollen Erfolge aus 2021, 
die wir den Wählerinnen und Wählern 
zu verdanken haben, müssen jetzt mit 
Leben und guter Politik gefüllt werden. 
Das heißt Ärmel hochkrempeln und die 
Themen anpacken: Wir sind bereit für 
die Zukunft.

Einladung zum Einladung zum 

Digitalen Digitalen 
NeujahrsempfangNeujahrsempfang
der SPD Weiterstadt.der SPD Weiterstadt.

Mittwoch, 26. Januar Mittwoch, 26. Januar 
ab 19 Uhrab 19 Uhr
Anmeldung über:Anmeldung über:
ortsverein@spd-weiterstadt.deortsverein@spd-weiterstadt.de

Die Bundestagswahl in Weiterstadt

Kommunalwahlergebnis 2021*

Kreistagswahlergebnis 2021*

* nur für Weiterstadt



Die Ansprechpartner der SPD im Stadtparlament
Nach der Kommunalwahl 2021 sind viele neue Gesichter im Parlament und Magistrat - Hier die Übersicht:

Sie haben Fragen zur Politik in Weiterstadt, ein Anliegen oder ein wichti-
ges Thema? Dann melden Sie sich gerne bei uns:

Schreiben Sie eine E-Mail an: fraktion@spd-weiterstadt.de
oder rufen Sie an: 06150 - 520643. Wir freuen uns!

Mitglieder der SPD-Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung

Magistratsmitglieder der SPD im Magistrat der Stadt Weiterstadt

Manfred Dittrich
Vorsitzender der Stadtver-
ordnetenversammlung,
Mitglied im Ausschuss für 
Immobilien, Nachhaltig-
keit, Natur- und Klima-
schutz

Andreas Enzmann
Vorsitzender im 
Ausschuss für Soziales, 
Sport und Kultur

Wilhelm Fischer
Stv. Vorsitzender der 
Stadtverordnetenver-
sammlung,
Stv. Vorsitzender im 
Haupt-, Finanz- und 
Digitalisierungsausschuss

Benjamin Gürkan
Fraktionsvorsitzender,
Mitglied im Haupt-, 
Finanz- und Digitalisie-
rungsausschuss

Iris Gürtler
Mitglied im Haupt-, 
Finanz- und Digitalisie-
rungsausschuss

Lukas Harnischfeger
Mitglied im Haupt-, 
Finanz- und Digitalisie-
rungsausschuss

Heike Hofmann
Mitglied im Auschuss für 
Stadtentwicklung, Umwelt 
und Mobilität

Kathrin Keil
Stv. Fraktionsvorsitzende,
Vorsitzende im 
Ausschuss für Stadtent-
wicklung, Umwelt und 
Mobilität

Gabriele Kehl
Mitglied im Ausschuss für 
Soziales, Sport und Kultur

Hannah Ludwig
Stv. Vorsitzende im Aus-
schuss für Immobilien, 
Nachhaltigkeit, Natur- 
und Klimaschutz

Felix Merlau
Stv. Fraktionsvorsitzender,
Mitglied im Ausschuss für 
Soziales, Sport und Kultur

Bernd Neumann
Stv. Fraktionsvorsitzender,
Mitglied im Auschuss für 
Stadtentwicklung, Umwelt 
und Mobilität

Christina Schwab
Mitglied im Ausschuss für 
Soziales, Sport und Kultur

Reinhold Stein
Vorsitzender im Aus-
schuss für Immobilien, 
Nachhaltigkeit, Natur- 
und Klimaschutz

Max Wunsch
Mitglied im Ausschuss für 
Immobilien, Nachhaltig-
keit, Natur- und Klima-
schutz

Yusuf Zeyrek
Mitglied im Auschuss für 
Stadtentwicklung, Umwelt 
und Mobilität

Klaus Ackermann
Stadtrat

Tom Geißer
Stadtrat

Jutta Klein
Stadträtin

Alexander Koch
Erster Stadtrat,
stellvertretender
Bürgermeister

Boris Mikloss
Stadtrat

Ralf Möller
Bürgermeister,
Vorsitzender des 
Magistrats



Kita Alte Schlossschule: Zwei Fliegen mit einer Klappe
Ein wichtiges Gebäude für Gräfenhausen erhalten und gleichzeitig als Kita sinnvoll nutzen

Im Dezember 2021 gab die Stadtverord-
netenversammlung mit den Stimmen der 
SPD grünes Licht für den Bauantrag zum 
Umbau der Alten Schlossschule in Grä-
fenhausen in eine Kita. Das historische, 
denkmalgeschützte und für Gräfenhau-
sen ortsbildprägende Gebäude befindet 
sich nach wie vor im Besitz der Stadt 
Weiterstadt und bedarf in jedem Fall einer 
gründlichen Sanierung. Mit dem Umbau 
in eine Kita werden zwei Fliegen mit einer 
Klappe geschlagen und eine freiwillige 
Leistung der Stadt mit einer gesetzlichen 
Pflichtleistung verknüpft: Die Stadt behält 
ein wichtiges Gebäude für Gräfenhausen 
in ihrem Besitz und baut dort eine Kita hi-
nein, um dem steigenden Bedarf an Kita-
Plätzen gerecht zu werden.

Alte Schlossschule wird
3-gruppige KiTa
Bereits der Ausschuss gab mehrheitlich 
die Empfehlung an die Dezembersitzung 
der Stadtverordnetenversammlung, den 
Umbau wie geplant durchzuführen, um 
in Gräfenhausen mehr KiTa-Plätze zu 
schaffen. Das ehemalige Schulgebäude 
ist dafür aufgrund seiner Raumstruktur 
gut geeignet und es entstehen Syner-
gieeffekte mit den umliegenden KiTas. 
Auf den ersten Blick sieht es so aus, als 
verfüge gerade Gräfenhausen über aus-
reichend Ü3 Plätze, zumal auch gerade 
in der Turmstraße 21 eine mehrgruppige 
KiTa gebaut wird. Jedoch ist die Zahl der 
U3 Plätze, also die für Kinder vom 1. bis 
3. Lebensjahr, in ganz Weiterstadt nicht 
ausreichend. Die Einrichtung in der Turm-
straße beinhaltet sowohl Kita- als auch 
Krippenplätze. Das Konzept sieht vor, 
dass mit der Inbetriebnahme der Alten 

Schlossschule ein Teil der Kita-Kinder der 
Turmstraße 21 dann in die Alte Schloss-
schule wechseln. Dadurch entstehen 
mehr Krippen-Kapazitäten in der Turm-
straße 21, die alle Stadtteile in der U3-
Betreuung entlasten. Laut Aussage der 
Verwaltung ist es hier nicht maßgeblich, 
dass diese Plätze in dem Stadtteil ange-
boten werden, wo die Bedarfe am höchs-
ten sind, da die ein- bis dreijährigen Krip-
penkinder immer gefahren bzw. gebracht 
werden.

Ein weiteres Argument für den Umbau in 
eine KiTa und gegen eine anderweitige 
Nutzung, sind die unabänderlichen Kos-
ten für den Erhalt des Gebäudes, egal 
wie es genutzt wird. Nach Angaben der 
Verwaltung liegt der Sanierungsbedarf, 
unabhängig von der Nutzung, bei rund 2 
bis 3 Millionen Euro. Entstünde in der Al-
ten Schlossschule keine Kita, müsste die 
Stadt sich bei einer schwierigen Haus-
haltslage gegenüber der Kommunalauf-
sicht rechtfertigen, warum sie das Gebäu-
de weiterhin betreibt und nicht veräußert.

Neue Riedbahn-Kita wird 
es auch geben
Neben den Umbauplänen der Alten 
Schlossschule in Gräfenhausen wird es 

auch im Stadtteil Riedbahn eine neue, 
größere KiTa geben. Dazu hat das Stadt-
parlament bereits im November 2018 ei-
nen einstimmigen Grundsatzbeschluss 
gefasst. Aufgrund von langwierigen Ver-
handlungen über den Grundstückserwerb 
für eine Zufahrt von der Riedstraße aus 
und den Eigentümern des zu bebau-
enden Grundstücks kam es hier in der 
Vergangenheit zu Verzögerungen. In 
der jüngsten Bürgerversammlung in der 
Riedbahn berichtete Bürgermeister Ralf 
Möller, dass die Verhandlungen nun in 
Schwung gekommen seien und er in Kür-
ze mit einem positiven Abschluss rechne. 
In der Zwischenzeit schafft die bald an 
den Start gehende KiTa im Brunnenweg 
Abhilfe für die angespannte Platzsituation 
in der Riedbahn.

Die Mehrheit der SPD-Fraktion setzt 
damit die 2017 auf den Weg gebrachte 
Strategie konsequent fort. Das damals 
beschlossene Konzept sieht eine Ent-
wicklung der Kita-Plätze bis Ende diesen 
Jahrzehnts vor. Einige Projekte sind be-
reits umgesetzt oder befinden sich gera-
de in Umsetzung, andere werden derzeit 
geplant.

Kita/Krippen-Projekte der Stadt Weiterstadt
Ort Kita Krippe Fertig bis:
Brunnenweg (Weiterstadtpark) 50 12 2022
Neubau Turmstraße 21 Gräfenhausen 50 24 2022/2023
Neubau Sandstraße Riedbahn 50 24 ca. 2026
Umbau Alte Schlossschule Gräfenhausen 75 - 2023



Neuer SPD-Ortsvereinsvorstand gewählt
Bernd Neumann bleibt Vorsitzender, viele neue Gesichter im Vorstand

Am Samstag, dem 16. Oktober fand nach 
zweieinhalb Jahren die, durch die Coro-
napandemie immer wieder verschobene, 
Jahreshauptversammlung des Ortsver-
eins Weiterstadt im Bürgerhaus Weiter-
stadt unter den vorgeschriebenen Hygie-
nereglungen endlich statt.

Haupttagesordnungspunkt waren die 
Neuwahlen des Vorstands. Bernd Neu-
mann, der 2019 als Vorsitzender gewählt 
wurde, ist zur Wiederwahl nominiert und 
mit großer Mehrheit im Amt bestätigt wor-
den. Mit ihm an der Spitze wurden im 
Superwahljahr 2021 mit Kommunalwahl, 
Landratswahl und Bundestagswahl gleich 
dreimal kurz hintereinander erfolgreiche 
Wahlkämpfe geführt und gewonnen.

In einer kurzen Ansprache begrüßte er 
neben den anwesenden Parteimitglie-
dern Bürgermeister Ralf Möller, den Ers-
ten Stadtrat Alexander Koch, anwesende 
Magistratsmitglieder und Stadtverordnete 
sowie den Stadtverordnetenvorsteher 
Manfred Dittrich.

Im Amt bestätigt wurde als Stellvertrete-
rin Heike Hofmann. Neu hinzu kam Yusuf 
Zeyrek, der als JUSO-Vorsitzender mit 
frischen Ideen und großer Motivation 
den Ortsvereinsvorstand bereichert. Mit 
diesem Team hat der Ortsverein nicht 
nur weiterhin einen direkten Draht in den 
Land- und den Kreistag sowie ins Stadt-
parlament, sondern vielmehr auch zu den 
jungen Leuten.

Auch Boris Mikloss in seiner Funktion als 
zuverlässiger Kassierer, wurde für weitere 
zwei Jahre wiedergewählt. Die Positionen 
der Schriftführerin und der Pressespre-
cherin wurden neu besetzt. Iris Gürtler 
löst Alexander Ludwig ab und Annette Au-
lich übernimmt das Amt von Kathrin Keil, 
die weiterhin als Beisitzerin im Vorstand 
vertreten ist. Der neue Vorstand darf sich 
über einige neue Gesichter freuen: Bene-
dict Beil, Hannah Ludwig, Gabriele Kehl, 
Mojgan Rabinia und Axel Rieper werden 
von den “alten Hasen“: Hilde Leng, Dona-
to Girardi, Willi Fischer aus Gräfenhausen 
und Peter Ulshöfer tatkräftig als Beisitzer 
unterstützen.

Im Anschluss der Wahlen übernahm Ale-
xander Koch als 1. Stadtrat den Bericht 
für den Magistrat. Wesentliche Themen 
waren der Umbau der Feuerwehr Weiter-
stadt und das Bürgerhaus in Schneppen-
hausen.

Es folgte ein Bericht von Kathrin Keil für 
den Fraktionsvorstand, dass die bestim-
menden Themen derzeit Klimaschutz und 
Haushalt sind. Heike Hofmann berichtete 
als Vorsitzende des Unterbezirks, dass 
wir stolz sein können, das beste landes-
weite Wahlergebnis erzielt zu haben, 
darüber hinaus hat Pit Schellhaas ein 
sensationelles Wahlergebnis bei seiner 
Wiederwahl zum Landrat erzielt.

Wichtige Themen für die neue Koalition 
sind die neu eingerichtete Klimakommis-

sion. Strategische Sozialplanung, d.h. Hil-
fen aus einer Hand und die Digitalisierung 
der Schulen. Alle Schulen sollen bis 2022 
mit schnellem WLAN ausgerüstet sein.
Weitere Themen für den Unterbezirk sind 
die Seniorenarbeit, die Arbeit der "Arbeits-
geschmeinschaft sozialdemokratischer 
Frauen" (ASF) und die Wahlanalyse der 
vergangenen Wahlen aus 2021.

Auf Vorschlag von Alexander Koch be-
schloss die Mitgliederversammlung zwei 
Resolutionen, die einstimmig angenom-
men wurden: Die SPD Weiterstadt be-
grüßt die Sondierungen zu einer Ampel-
koalition, die am Ende zum Erfolg geführt 
werden konnten.
Außerdem erklären die Genossinnen und 
Genossen, dass sie geschlossen an der 
Seite der Arbeitnehmerinnen und Arbeit-
nehmer von Opel stehen und eine Zer-
schlagung des Konzerns Stellantis ent-
schieden ablehnen.

Als besonderen Abschluss der JHV zeich-
nete Bernd Neumann Gabriele Kehl mit 
dem 1. Weiterstädter Marmeladen-Orden 
aus für ihre selbst hergestellten Marme-
laden-„Give Aways“ im Bundestagswahl-
kampf.

Mit einem besonderen Dank an alle aus-
scheidenden Vorstandsmitglieder und auf 
vertrauensvolle Zusammenarbeit mit dem 
neuen Vorstand für die kommenden zwei 
Jahre schloss Bernd Neumann danach 
die Sitzung zur Mittagszeit.


